

Huelga general en Barcelona

LA ACTUALIDAD

El sindicalismo

Estamos en un momento de verdadero auge del sindicalismo: prueba de ello la solución de la última huelga de La Canadiense, y la que actualmente ha estallado en Barcelona.

Frente al sindicalismo no solo ha fracasado el Conde de Romanones, sino también los partidos más avanzados: el radical y el socialista. Los sindicalistas no quieren saber nada de los políticos, a todos los miden por igual. Vea el lector lo que escribe el periódico *El Sol*, un periódico nada reaccionario, sobre las relaciones de los sindicalistas con los políticos avanzados. Esas líneas demostrarán al lector el carácter de los elementos que han planteado el grave conflicto actual en Barcelona:

«La versión oficial de lo ocurrido en Sevilla dice que los dispareos sonaron cuando un grupo de republicanos se lanzó contra algunos anarquistas, que protestaban contra las palabras pronunciadas por Marcelino Domingo. Todas las informaciones atribuyen la agresión a elementos anarquistas.

Lo acaecido en Sevilla tiene más importancia de lo que a primera vista parece.

Hace tres días, los sindicalistas presos en la Cárcel Modelo de Barcelona declaraban a un periodista su odio contra el socialismo, su rencor contra los diputados socialistas, su apatía respecto de los republicanos y su decisión de permanecer solos en la lucha. Se ha confirmado, por otra parte, que los sindicalistas catalanes habían acordado la muerte de Lerroux, y que el grupo de jóvenes más adictos al jefe del radical anarcista que vengaría en los directores de los sindicatos la muerte de don Alejandro.

De todo ello se deduce que el movimiento sindicalista en España, como en otros países, representa un movimiento revolucionario extremo, no sólo desligado de las tendencias que hasta ahora se consideraban como muy avanzadas, sino enemigo de todas ellas. En Rusia, el bolchevismo considera como reaccionarios a los liberales y a los socialistas-revolucionarios de Krensky, y fecha de contrarrevolucionarios a los que siguen a Plejanov, el propagandista de las revoluciones; en Alemania los socialdemócratas tienen que librar batallas sangrientas contra los extremistas; en Francia, los sindicalistas se separan en absoluto y declaran la guerra a los más avanzados socialistas... En España toma esa enemiga un carácter violento. Lo declaran así los jefes del sindicalismo y los sucesos de ayer en Sevilla. El sindicalismo, en Barcelona y en Andalucía, es antisocialista y apolítico. Estos hechos tienen, dentro de nuestra situación política actual, una enorme trascendencia.

Hace poco, uno de nuestros enviados especiales preguntaba a los agrarios cordobeses y a los sindicalistas sevillanos la razón de su odio a los republicanos y a los socialistas. La respuesta era siempre igual: «¡Odióme a todos los políticos!»

Se hallan frente a frente el Poder público y el poder de los sindicatos. La lucha está planteada; de ahí que todo el interés, interés vivísimo, se halle concentrado en el curso de los acontecimientos de la Ciudad Condal.

¡Ojalá no haya verdadera batalla, y nazca un nuevo contrato social, una fórmula que borre odios y siembre armonías, fórmula de la que no salga desprestigiado el poder público, salvaguarda de la sociedad!

De nuestro corresponsal

Barcelona 24 a las 23.
(Por correo)

Al mediodía se ha declarado la huelga general. A dicha hora empezaron a retirarse los tranvías; siguieron los coches, autos y carros. Siguiendo las órdenes recibidas poco después cesaron en sus trabajos las fábricas de gas, las metalúrgicas, y las harineras.

Los panaderos recibieron orden de no trabajar. Parece que este acuerdo de la huelga fué tomado en una reunión celebrada ayer en un lugar que no se determina.

También cesaron en el trabajo los cargadores del puerto y los empleados de la carga y descarga de las estaciones.

El motivo de esta huelga es el no haber sido puestos en libertad los procesados por la jurisdicción militar, ajenos a la huelga; además dicen que el Comité sabe confidencialmente que 3 de los procesados corren el riesgo de verse imponer una pena severísima.

Los procesados por la jurisdicción civil son 33 y por la militar 7.

El Gobernador señor Montañés ha manifestado que hasta última hora no creía en la huelga general, pues sabía que en el comité de huelga había discrepancias por creer algunos que una actitud extrema sería contraproducente, pero en vista de la realidad de la huelga convocó con urgencia a las autoridades, a los parlamentarios y a los representantes de las Sociedades Económicas, y a los representantes de las fuerzas vivas.

Acudieron casi todos los convocados y convinieron en adoptar con rapidez las medidas para garantizar los servicios de agua y luz y subsistencias.

Dice el señor Montañés que no hace gestiones para resolver el conflicto, pues no sabe con quien tratar pues el comité de huelga nada le ha dicho ni nada le ha pedido ni siquiera sabe dónde para.

A primera hora de la tarde, comisiones obreras invitaron al cierre de tiendas siendo atendidas. Este cierre fuere haciendo general de suerte que cesaron teatros, cines, cafés, estancos y tiendas de viveres.

Las calles y paseos están llenos de gente en actitud pacífica.

Equipos militares tomaron posesión de las Centrales de Electricidad restableciendo la iluminación al anocheecer. No se han publicado diarios ni por la tarde ni por la noche.

Al anochecer reunieron, en la Capitanía General, al Alcalde, el Gobernador, el Obispo, el Comandante de Marina, el Rector de la Universidad señor Carulla, el Presidente de la Audiencia señor Pral, el Presidente de la Diputación señor Vallés y Fajula, los Presidentes de las Sociedades Económicas, los exministros señores Cambó, Ventosa y Rodés y algunos otros.

Ocupáronse de los detalles de abastecer la ciudad.

Calculase que las panaderías podrán mañana surtir a sus clientes.

Hay harina para 15 días, pero falta resolver su conducción hasta las panaderías en las cuales trabajarán los patronos. Hay carne y otros comestibles.

También serán requisados los camiones particulares para la conducción de cadáveres.

El Capitán General señor Milans del Bosch ha recibido a los periodistas y les ha dicho que castigará toda coacción con energía fulminante.

El Capitán General ha autorizado a los somatenas para que obren también en caso preciso con toda energía sin contemplaciones, dotándoles de un brazo para que puedan patullar con arma larga por las calles de la ciudad.

Ha añadido que cuenta con el concurso de políticos diversos y en especial de la Unión Monárquica Regionalista.

Formará comisiones que entiendan en los diversos servicios públicos. Consta que la policía ha recibido orden de proceder a la detención de los sindicalistas significados.

En Palma

La previa censura

Del Gobierno Civil hemos recibido las siguientes instrucciones: «Los periódicos mientras dure la suspensión de garantías no podrán publicar en absoluto nada contra las Instituciones y la disciplina militar o relacionado con el movimiento de tropas ni las noticias o comentarios sobre huelgas incluso la publicación de manifiestos de cualquier clase que fueren.»

Llegada del vapor

Debido a la huelga general de Barcelona, el vapor rápido que regresó ayer condujo una tercera parte de la carga que embarcó el domingo en nuestro puerto y que no desembarcó motivado al paro general que hizo quedara paralizada la descarga el lunes a las doce de la mañana.

Ayer el rápido tomó la carga que se le tenía preparada, salvo la volatería, huevos, pescado y fruta.

Fueron embarcados los cuervanos de tomates, en número bastante crecido.

El vapor «Ray Jaime I», al salir anteayer de Barcelona, emprendió el viaje sin haber tocado los toques la sirena.

Lo que dicen los pasajeros

Para ampliar las noticias transmitidas por nuestro corresponsal, hablamos con uno de los pasajeros llegados a bordo del «Jaime I», quien, entre otras cosas, nos dijo que en la ciudad se cree que será destinado allí el Capitán General el exministro de la Guerra general Aguilera.

En un bando publicado por el Capitán General se ordena las siguientes prescripciones:

Que todos los establecimientos industriales y los comercios permanezcan abiertos diariamente desde las 5 de la mañana a las 8 de la noche; que para transitar por la ciudad después de la 11 de la noche se necesita autorización especial; que las puertas de las casas deben quedar cerradas a las 9 de la noche, y que si falta alumbrado público los vecinos, a falta de ello sea posible, deben suplirlo por medio de luces en la fachada.

Serán juzgados como reos de rebelión los que sean cogidos con armas o formen grupos.

Como consecuencia de la huelga dejaron de funcionar los remolcadores del puerto hasta el punto de que el transatlántico «Infanta Isabel de Borbón» tuvo que entrar sin ellos en el puerto.

Solo ha quedado preparado un remolcador, en previsión de algún peligro marítimo.

El vapor que debía salir para Mahón tuvo que suspender su salida, porque carecía de carbón y no hubo quien lo cargara.

Patronato Obrero

Ayer noche quedó clausurado por orden gubernativa el Sindicato de Sociedades obreras del Patronato. Desde esta mañana, por tanto, funcionarán sólo en dicha casa las escuelas y la cocina económica.

La Casa del Pueblo

Ayer también fué clausurado por orden gubernativa la «Casa del Pueblo».

Efectos de la censura

Es tan severa la censura en Palma que anoche un telegrama urgente de 150 palabras, depositado en Madrid a las 16.10, nos lo dejó de 49 palabras; ni habían sido tachadas en este Gobierno civil, no obstante estar ya establecida la censura en Madrid.

COLABORACION

Educación de la mujer

Desde unos lustros ha el problema de la educación de la mujer va despertando un interés general, por lo que, a su alrededor, se escriben libros, se dan conferencias, se crean centros y la causa a que obedece este resurgir es que se ha comprendido que la mujer es el elemento básico de la vida social. La misión de la mujer, su influencia y la orientación que puede imprimir a las generaciones, es harto delicada para dejarla a merced de una ignorancia perniciosa o de una instrucción falseada y así son muchos los que se preocupan a fin de dar a la educación femenina un cauce perfecto que la conduzca a vivificar la sociedad

TEATRO LIRICO

Función extraordinaria á beneficio del público

PARA HOY JUEVES 27 MARZO

F A U S T

Entrada y butaca 3 PESETAS

Entrada general 80 CENTIMOS

fulgurant, bé us soplaia, dolça aymia, lo méu pit, 'hont sols hi n'ha ple d'ahels, un amor sant.

Quant murmurava la vesprada un himne somnador, torbador, llavors també, bella aymada, dins ma pensa captivada, sow la deusa del amor.

Aymia: desde l'aurora, de quant el món s'ha enriquit ab la llum encisadora fins que triomfa la nit, vos sou la reina y senyora del méu cor, l'healment rendit, fondament amorosit.

A. GARCIA ROVER.

Desembre, 1913.

PALMA

Botadura de un velero.—Pasado mañana sábado, se lanzará al agua en el Mollet el pallebot «Nuevo Palma», de 300 toneladas, construido en el astillero de los señores Ballester Hermanos.

Nuevo vapor mallorquín.—Por unos armadores de Sólar, acaba de ser adquirido a una compañía naviera de Santander un buque de vapor de regular desplazamiento que según nos dicen, llegará en breve a este puerto, y será destinado por sus nuevos propietarios al tráfico con Francia.

Para hacerse cargo del mismo han marchado el Capitán de la Marina mercante don Mariano Masot y el primer maquinista don Guillermo Matheu.

Museo Arqueológico Diocesano.—Conferencia.—La dará esta noche don Miguel Ribas de Pina, Capitán de Artillería, sobre el famoso delador de corsarios don Antonio Barceló, conocido vulgarmente por *Es Capità Antoni*.

Aclaración.—Al reseñar anteayer la sesión municipal reproducimos las manifestaciones hechas por el concejal jaimista señor Llopart, con motivo de la proposición de felicitar al Gobierno por la solución del conflicto de *La Canadiense*, y debido a la precipitación recogimos imperfectamente la idea que el señor Llopart expuso, quien dijo que votaría la proposición si en ella simplemente se propusiera felicitar a Romanones por haber solucionado el conflicto sin derramamiento de sangre, pero sin entrar en el interior de la cuestión, y añadió que a pesar de que tiene el íntimo convencimiento de que toda la máquina gubernamental está basada en la injusticia.

«Hojas selectas».—Tan interesante como ameno resulta el número de *Hojas Selectas* correspondiente al actual mes de Marzo que acaba de ver la luz. Como siempre, las rimas de conocidos escritores alternan con las de dibujantes muy celebrados, cuyos trabajos ilustra profusamente las páginas de este hermoso *magazine*. Citemos los títulos y autores de lo más notable del sumario:

«Las ruinas de Francia», por Gaziel, con 6 grabados.—«El esfuerzo científico de Inglaterra durante la guerra», por Jacobo Boyer, con 12 grabados.—«Lorenza Cilda», novela ecuatoriana, original de Victor M. Rendón, con 2 dibujos.—«Historia de otro siglo», por Jesús Alfau, con 3 dibujos de Carlos Vázquez, impresos a dos tintas.—«La última jura en Buenos Aires», Posita original de Julián J. Berral, con un dibujo de J. Fey.—«Amores y caireles», novela sevillana, por Luis Fernández García, con 6 dibujos de A. Huertas, impresos en colores.—«Ciencia de la salud», por Alfredo Opisso, con 3 dibujos de Riquena.—«Además publica una sección de actualidades y otra de modas, con una nota política de Ricardo Opisso.

For hurio.—Comunica la benemérita del puesto de Selva haber detenido a un individuo presunto autor de la sustracción de varios troncos de pino del monte comunal de dicha villa.

Multador.—Lo han sido por el Alcalde varios vendedores ambulantes de leche por expandar la mercancía adulterada.

Medidas higiénicas.—El Comisario municipal de Sanidad señor Llopart reunió la Junta Directiva del gremio de basureros, exponiéndoles la necesidad del cumplimiento del contrato que tienen con el Ayuntamiento referente al barrido y constante limpieza de las calles de esta ciudad, cuyo barrido deberán tener terminado a las siete de la mañana.

Asistido.—Lo fué ayer en la Casa de Socorro un joven que descargando una caja se produjo una herida con desgarró en la mano derecha.

De quincena.—Por orden gubernativa ha regresado en la Cárcel para sufrir quince días de arresto preventivo de una multa que le había sido impuesta, un individuo de pésimos antecedentes que vagaba por esta ciudad sin domicilio conocido.

Mossén Alcover y el «Centre Regionalista» de Mallorca

Hemos recibido la siguiente carta, que con gusto publicamos:

Sr. Director de LA ALMUDAINA: Me: Sr. me: Havent se dit que, a causa de les desavergellades hagues entre Mo. Alcover i l'Institut d'Estudis Catalans, s'havien refredat les relacions entre el dit Mo. Alcover i aquest «Centre Regionalista» el Consell directiu del mateix se creu en l'obligació de desmentir-ho públicament.

Aquest «Centre Regionalista», que sols perseguaix un ideal polític, no podia, ni ara ni mai, fer d'un litigi que li és completament extern, la base de discrepàncies interiors.

Per altra part la personalitat patridòica de Mo. Alcover—basta recordar nos portenous sacrificis per l'establiment de la nostra llengua—la considerem tan eminentment conciliadora i inderrotable que no veim la possibilitat de què pugui decaure en el concepte de cap mallorquí i tampoc podem creure com ningú pugui haver pensat que el «Centre Regionalista» es entente en minvar les relacions amistoses que amb ell té tan estretes.

Cumpliat un acord amb el Consell directiu d'aquest «Centre Regionalista» li prego inserti aquestes retres en el diari de sa digna direcció, quedant-li molt reconegut son atenció, Andreu Bordoy i Fiol, Sri.

De Mahón

El conocido refrián de marzo ventoso se ha cumplido este año, con exceso, pues no ha pasado día sin que de un punto cardinal a otro sopla con fuerza el viento, causando daño a los campos y fuertes temporales en el mar. En lo que va de mes, dos veleros de más de mil toneladas, han tenido que ser remolcados por el vapor «Mahón». El último, norteamericano, de cuatro piques llamado «Perri R. Pine 2.º» se dirigió desde Baltimore a Marsella con cargamento de hierro, petróleo y carga varia. También uno de estos pasados días, una de las barcas de una pareja del «bon» fué arrastrada por el viento hasta las costas de Bongie, donde desmantelada fué salvada por el laud pescador «Margot». Su compañera se refugió en ese puerto. La zozobra de las familias de los tripulantes fué grande, pues la falta de noticias de su paradero duró varios días.

—La Junta local de Subsistencias ha reformado las tasas vigentes. Su resultado no se ha hecho esperar. Ayer mañana se produjeron en el mercado varios tumultos, por exigir los compradores la vigencia de las mismas y oponerse a ella los vendedores. La consecuencia será fulminante: desaparición del género tasado de los puestos de venta. Y las noticias sobre la adquisición de trigo argentino no pueden ser más desagradables; mañana, según se dice, cerrarán las fábricas de harina

Academia Politécnica
Sancho Estorich, (Formiguera, 11)
Bachillerato y Carreras Civiles y Militares

TINTAS para escribir «WIGTY», en todas las Papelerías

faltas de aquel artículo. La Alcaldía ha publicado un bando para la incautación de las pequeñas partidas que quedan en poder de los colonos y aparce...

—Debido, según se dice, al paro general, declarado en Barcelona, no ha regresado de dicha ciudad, el vapor correo directo «Mahón», por no haber podido carbonear. En el procedente de esa, apenas ha llegado correspondencia...

—Sigue estacionaria la gripe, sin que aumenten los casos de gravedad. —Se anuncia para el verano próximo la visita del Director del Museo Nacional de Artes Industriales, don Rafael Domenech, para estudiar, en su aspecto artístico, la industria de la plaza.—R

25 3 919

El ramo de construcción

La «Gaceta» publica una extensa real orden resolviendo el pleito de los obreros del ramo de construcción.

La parte dispositiva, donde se establece la nueva jornada y el aumento de los salarios dice así:

Primero. Que en virtud de lo consignado por unanimidad en la base primera del laudo dictado por la comisión mixta nombrada en cumplimiento de la real orden de 13 del corriente ó sea la justicia, legitimidad, oportunidad y moderación de las pretensiones obreras y lo consignado en la base séptima del propio documento, el día 23 del corriente empiecen a regir los aumentos de una peseta en los jornales superiores á 3 pesetas y 0'50 en los inferiores á esa cantidad.

Segundo. Que el objeto de procurar a los propietarios de las fincas el abono á los contratistas del 60 por 100 de los aumentos que se conceden y de allegar los elementos de juicio necesario para una exacta determinación de ese tanto por ciento por los arquitectos de las obras se practique una revisión de la parte que en las mismas se halle pendiente de ejecución.

Tercero. Que la jornada de ocho horas que para los obreros del ramo de construcción se establece en el real decreto de 14 del corriente empiece a regir el día 23 del mismo mes.

Cuarto. Que se apliquen por analogía á esta prescripción de la jornada de ocho horas mientras otra cosa no se resuelva, las disposiciones que en materia de inspección y penalidad se establece en la ley de jornada mercantil.

Escuela especial de Náutica de Barcelona

Matricula de enseñanza libre

De conformidad con el R. D. de 28 de Mayo de 1915 y demás disposiciones vigentes de aplicación a este Centro de enseñanza, se anuncia para que llegue a conocimiento de los alumnos que deseen examinarse de asignaturas correspondientes a estudios de Piloto o de Maquinista Naval, efectuados libremente, que deberán matricularse en la Secretaría de esta Escuela Especial de Náutica, sita en el piso primero de la casa número 12 del Paseo de Isabel II, ajustándose a las siguientes condiciones:

1.º Los alumnos que se matriculen por primera vez en esta Escuela habrán de justificar para ser admitidos, haber cumplido la edad de doce años y además tener aprobado el ingreso en cualquier otro Centro docente del Estado.

2.º Los alumnos de la carrera de Piloto y Maquinista naval que no acrediten el examen de ingreso a que se refiere el párrafo anterior, deberán previamente sufrir en esta Escuela un examen en la misma forma que se halla establecido para el ingreso en el Bachillerato, a cuyo efecto formalizarán instancia de su puño y letra durante el próximo mes de Abril, solicitando el examen para el mes de Junio próximo.

3.º En la portada de la Escuela se facilitarán a los alumnos las solicitudes necesarias para poder pedir el examen de ingreso y de las asignaturas que deseen aprobar, guardando siempre en éstas el orden de prelación establecido.

4.º Las enseñanzas que a tenor del R. D. citado componen las carreras de Piloto y de aspirante a Maquinista naval con las asignaturas: Para los aspirantes a Piloto:—Primer curso; Geografía general y comercial; Historia de España; Aritmética y Algebra; Geometría plana y del espacio; Derecho y Legislación marítimas; Dibujo lineal.—Segundo curso; Trigonometría rectilínea y esférica; Física y electricidad; Elementos de Contabilidad; Higiene naval; Inglés, primer curso; Dibujo hidrográfico.—Tercer curso; Cosmografía y navegación con derrotas, reglamento de luces y abordajes y Código internacional de señales; Elementos de Meteorología y Oceanografía; Elementos de mecánica aplicada a los buques; Conocimiento de las máquinas más generalizadas en los buques; Estiba de cargas y manejo y maniobras en los buques de vapor y de vela; Logís, segundo curso.—Para los aspirantes a Maquinista naval:—Primer curso; Elementos de Aritmética y

Algebra; Elementos de Geometría plana y del espacio; Elementos de Física mecánica y electricidad; Dibujo lineal.—Segundo curso; Tecnología de máquinas, materiales y combustibles; Máquinas y calderas marinas; Dibujo de máquinas.

5.º Al solicitar el examen de Ingreso deberán los alumnos de la carrera de Piloto abonar 5 pesetas por derechos de examen y 250 pesetas por formación de expediente. Los alumnos no oficiales (libres) deberán satisfacer por cada asignatura en el acto de solicitar el examen, 8 pesetas por derechos de inscripción de matrícula, 4 pesetas por derechos de examen y 250 pesetas por derechos de formación de expediente; y además las pólizas y los timbres correspondientes según la vigente Ley del Timbre del Estado.

Los alumnos de la carrera de Maquinista Naval satisfarán la mitad de los derechos anteriormente relacionados para cada uno de los conceptos e integros los timbres correspondientes.

6.º La matrícula quedará abierta en la Secretaría de esta Escuela durante todo el próximo mes de Abril, los días laborables de 8 a 10 de la mañana.

Los aspirantes además de identificar su persona y edad mediante la partida de bautismo ó certificación del Registro civil, deberán justificar su domicilio por medio de un volante del alcalde de barrio y exhibir su cédula personal y la del cabeza de familia ó el testimonio de persona conocida. Además según el artículo 13 del R. D. de 15 de Enero de 1903, deberán acompañar certificación de hallarse vacunados, reintegrada con la Póliza del Colegio de Médicos de la provincia.

Los que de orden del Ilustre señor Director de esta Escuela se publica para conocimiento de los interesados y efectos consiguientes.—Barcelona 15 de Marzo de 1919.—El Secretario, Ricardo Sans.

Servicios de la Guardia municipal

Ha sido detenido por el 2.º jefe de la Guardia municipal, señor Comas, un individuo con antecedentes penales, por haber cometido un hurto, en la calle de Armengol, consistente en cañerías de plomo y varios mecheros de latón nuevos; y después de una embarración un par de zapatos nuevos.

Sobre las once de la mañana del día de ayer, fué curado en la Cruz Roja de la Rambla, y después acompañada a su casa, una mujer por haberse caído en las escaleras de la Plaza, produciéndose una fuerte contusión en la cara.

—Han sido encerrados en Capuchinos dos individuos que en estado de embriaguez promovían un fuerte escándalo en la Plaza Mayor.

—Han sido amonestados dos verduleras por el delegado señor Comas, por promover un fuerte escándalo en la Plaza de Abastos.

Crónica de Sports

Ciclismo.—La carrera de tres horas Continúan por parte del «Velo» los detalles de organización de tan interesante carrera, que como saben nuestros lectores, se celebrará en el Velódromo de su propiedad el domingo de Ramos.

El acuerdo que se ha puesto en la confección del programa permite esperar una reñidísima lucha, pues cada quince minutos se correrá una prima en la que se concederán dos premios, que deberán servir para la clasificación final. Aparte de esto, y al igual de lo que se hizo en la carrera de doce horas, el público podrá conceder y hacer que sean disputadas las primas que desee, todo lo cual ayudará á aumentar la lucha en la carrera.

En el próximo correo de Valencia, llegará á Palma para perfeccionar sus entrenos los corredores que proceden de dicha región, y en el correo de Alicante los que vengán de Madrid. De Barcelona pasarán á Palma cinco corredores, algunos de ellos ventajosamente conocidos del público palmesano, y los otros en excelente estado de preparación.

De corredores mallorquines, no se conoce todavía el número exacto que tomará parte, si bien son en número crecido.

Puertos francos

Hemos recibido un ejemplar de la obra «Producción, Aranceles y Puertos francos», de la que es autor nuestro distinguido amigo y colaborador don Gabriel Mulet, Presidente de la Junta de Obras del Puerto.

Comprende veinte y cuatro capítulos tratando extensamente de los leyes arancelarias de 1849 á 1869, defensas del mercado nacional, depósitos de producción, primas á la exportación, depósitos francos y comerciales, ventajas de los puertos francos y zonas neutrales.

Es plausible la idea del autor de di-

vulgar lo que son y la finalidad que tienen los puertos francos en sus diferentes aspectos de franquicia general de depósito y franquicia industrial ó zona neutral.

Acompañan á dicha obra dos anejos, uno á base de prolongar el actual dique y otro á base de un dique aislado al Este del puerto de Palma.

Cuestiones obreras

Huelga de obreras de calcetines de seda

Durante el día de ayer el Gobernador civil de la provincia practicó activas gestiones para solucionar la huelga de las obreras de la fábrica de medias y calcetines de seda instalada en Santa Catalina.

Celebró dicha autoridad conferencias con el propietario de dicha fábrica y con una comisión de obreras.

El asunto se halla en vías de solución.

Las peticiones de los Marineros Mercantes

Las peticiones formuladas por la Asociación de Capitanes y Pilotos de la Marina Española y la Sociedad de Maquinistas Navales, apoyados por otras entidades representativas del personal subalterno de cubierta y máquinas de que hablamos ayer al tratar de la huelga de la «Isla Marítima», son las siguientes:

Ratificación del reconocimiento de la personalidad de las dos expresadas Sociedades, y la obligación, por tanto, a cargo de los navieros, de no admitir otro personal que el asociado.

Libertad del capitán y jefe de máquinas para embarcar al personal subalterno respectivo y aumento de sueldo con arreglo a la siguiente tarifa: Capitán y primer maquinista, 600 pesetas; primer oficial y segundo maquinista, 500 pesetas; segundo oficial y tercer maquinista, 400 pesetas. Además, el 5 por 100 del sobordo (carga y pasaj), repartido, el 0'25 por 100 para el capitán y el 4'75 restante para el capitán y tripulación. Pide además la Asociación la jornada de ocho horas, con arreglo a la reglamentación del trabajo a bordo, solicitada del Gobierno.

Este documento ha sido presentado a la Asociación de Navieros del Mediterráneo con la que actualmente se está discutiendo, para tratar de llegar a una avenencia. En caso contrario las Sociedades expresadas cuentan con el apoyo de todo el personal de mar para llegar a la huelga general.

Audiencia

Señalamiento Para esta mañana a las diez y media está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida contra José Siquier y otro acusados del delito de lesiones.

Representará el ministerio público el abogado fiscal señor Acqueroni.

Los procesados estarán defendidos por el abogado don Miguel Amengual.

Sentencias

Por el Tribunal de Derecho se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Miguel Vicens, Antonio Tocho y José Horrach acusados del delito de hurto y por ella se condena al Vicens a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, al Tocho a la de 125 pesetas de multa, pago de costas por terceras partes accesorias y se absuelve libremente al Horrach.

Igualmente se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra María Lladó, acusada del delito de hurto, y por ella se condena a la procesada a la pena de dos meses y un día de arresto mayor, pago de costas y accesorias.

Centros

Si la soprano señorita Fidéla Campiña no estuviese avezada á llevarse de calle á cuantos públicos tuvieron ocasión de oír, guardaría imperecedero recuerdo del público palmesano, y muy especialmente del público numeroso y escogido, que acudió anoche á este teatro con motivo de celebrarse su *serata d'onore*.

En los tres actos de *Aida*, demostró la señorita Campiña, una vez más, el pleno dominio que tiene de su arte, haciendo alarde de sus prestigios escénicos y de su voz llena de vigor y flexibilidad.

Murmurios de aprobación, espontáneos y nutridos aplausos subrayaron la obra *Oh Patria mia*, el dúo con *Amor mio* y el dúo con *Radamés*, dichos por la señorita Campiña de modo admirable.

Al final del tercer acto tuvo que levantarse la cortina repetidas veces, saliendo al palco escénico las señoritas Campiña y Blat y los señores Egüileor, Jordá, Girat y Olazola.

En un intermedio entre *Aida* y *Cavalleria Rusticana* la señorita Campiña cantó la Romanza del primer acto

de la *Canon de Puccini* y la canción criolla *Ayl Ayl Ayl*, acompañándose ella misma al piano.

El público tributó a la artista una entusiasta y sincera ovación, cubriéndose el palco escénico de flores que le arrojaron desde los palcos proscenios.

Fué también obsequiada la señorita Campiña con rifeños *corbelles* y hermosos ramos de flores.

En *Cavalleria Rusticana* puso a contribución la señorita Campiña su fibra dramática y su potente y bien timbrada voz, escuchando repetidos aplausos.

El señor Jordá, aunque sigue indispuerto, dijo bien su parte de *Alfio*. El señor Cortada también se hizo aplaudir.

La empresa de este teatro nos comunica que, no embarcando la compañía de ópera hasta mañana viernes, dará hoy jueves una función extraordinaria, a precios económicos.

Se cantará *Faust*, a tres pesetas entrada y butaca y a 0'80 pesetas la entrada general.



Ayer, miembros de la familia de nuestro distinguido amigo y ex-Director don Miguel Santos Oliver recibieron noticias de su estado y afortunadamente las nuevas fueron satisfactorias. Ha desaparecido la gravedad de su estado, de lo que nos alegramos sinceramente, haciendo votos por su pronta y total curación.

En el vapor «Rey Jaime I», salieron anoche para Barcelona don Francisco Fontrodona, don Alfonso Sánchez don Adolfo Fenechet, don Sebastián Brixio, don Tomás Horra, don Juan Parcho, don Antonio Aymat y don Guillermo Dezcallar.

El martes a las diez de la noche dejó de existir después de penosa enfermedad el joven don Jaime Vicens Pallicer.

Su muerte ha sido muy sentida, pues dejó este mundo en la flor de la edad, a los 17 años.

Descanse en paz. Reciba su aflijida familia y especialmente su padre el Secretario del Ayuntamiento de Puigpuñent la expresión de nuestro pésame.

Ayer llegó de Barcelona, en el vapor rápido el capitán de la «Isla» don Jaime Mulet, que accidentalmente ha mandado varias semanas el vapor «Balear».

El señor Ledoux, de la casa Ivory y Ledoux, de Londres, llegó ayer a esta capital, en el rápido, procedente de Barcelona y se hospeda en el «Grand Hotel».

En el vapor «Rey Jaime I», llegaron ayer de Barcelona don Narciso Canals, don Juan Pons y familia, don Gabriel Ros, don Prudencio Durantes, don A. Guillen y señora, don Adolfo Gandolfi y señora, don Ramón Moyá, don Tomás Mathu, don Ricardo Grescau, don Antonio Lacarera y señora, don Francisco Oliver, don Pedro Picornell y señora don Jaime Picornell, don Antonio Soler, don Guillermo Riediger, don Guillermo Dezcallar, don Juan Forteza y señora y don Modes to Tayá.

De los Exploradores

Velada literaria musical á beneficio de la «Asociación de Antiguos Exploradores» que se celebrará en el «Círculo de Oneros» Católicos, el día 1.º de Abril de 1919.—A las 5 tarde.

Programa.—1.º El juguete lírico en un acto en prosa y verso.—*Morise á tiempo*.—Reperto.—Don Cosme, S. Llompart; Paco, A. de P. Morey; Eduardo, F. Adasol; Vicente Pons, T. Escalf; don Ramón, A. Relés; Santiago, J. Moragues.

2.º Comedia bilingüe en un acto y en prosa, original de don José Pomar, titulada: *Huevos pasados por agua*.—Reperto.—Don Segundo, T. Ripoli; Cristóbal, G. Ferrer; Paquito Colorado, A. Relés; Loterzo, T. Escalf; don Poncio, S. Llompart; don Anselmo, F. Guash; Pérez, J. Moragues; Arturo, J. Perce; Enrique, González.

3.º Piezas de concierto por los señores profesores Roig y Portas.

4.º Segunda parte de «Huevos pasados por agua» titulada: *El Capitán Pérez* bajo el mismo reperto.

5.º Sorteo de un objeto de arte. Precio 0'43 pesetas. Habrá bandeja.

El viaje y la residencia en el extranjero de los que tienen obligaciones militares

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado la siguiente Real orden circular:

«Suspendida la marcha al extranjero de los individuos sujetos al servicio militar, por Real orden circular de 8 de junio de 1915, en atención á las circunstancias extraordinarias de la guerra europea, y teniendo en cuenta que desaparecidas éstas procede que restablecida la normalidad, S. M. el Rey (q. D. g.), se ha servido resolver que á los expresados individuos que soliciten permiso para residir ó viajar por el extranjero se les otorgue en las condiciones que especifican los

Advertisement for Don Jaime Vicens y Pallicer, announcing his death and funeral arrangements in Puigpuñent.

Advertisement for Rubinat-Llorach, a medicinal product, with contact information for the administrator in Barcelona.

Articles 214 and 335 of the Recruitment Law and 335 of the Regulation regarding military service and residency.

Articles 214 and 335 of the Recruitment Law and 335 of the Regulation regarding military service and residency.

Articles 214 and 335 of the Recruitment Law and 335 of the Regulation regarding military service and residency.

Articles 214 and 335 of the Recruitment Law and 335 of the Regulation regarding military service and residency.

Articles 214 and 335 of the Recruitment Law and 335 of the Regulation regarding military service and residency.

Articles 214 and 335 of the Recruitment Law and 335 of the Regulation regarding military service and residency.

Advertisement for Granos de Salud, a health product, with contact information for the pharmacy.

EL DIARIO DE CINE ROMA

La agitación sindicalista

Madrid 25 a las 17
Conflicto del Comité de tráfico marítimo

La situación de Barcelona trae un grave conflicto al Comité del tráfico marítimo porque algunos barcos requisados les impiden cargar y tiene que sustituir el tonelaje incautándose el Gobierno provisionalmente de otros servicios de transporte de carbón y trigo.

Protesta sobre la jornada de 8 horas

La Federación patronal de Madrid en una nota oficiosa protesta de la Real Orden dada por el Gobierno anunciando que los patronos no cumplirán con el aumento de jornales por no especificar los oficios á que afecta la jornada de 8 horas.

Madrid 26 a las 3'40

Romanones en Palacio

El Conde de Romanones estuvo al mediodía de ayer en Palacio. Luego marchó al ministerio de la Gobernación a conferenciar con el señor Gimeno, desde donde se trasladó a su domicilio donde estuvo largo rato hablando reservadamente con el Subsecretario de la Presidencia señor Morote.

Romanones sigue acatarrado
El Conde de Romanones continúa acatarrado. A pesar de la enfermedad ha asistido al Consejo.

Noticias pesimistas

Estuvimos hablando a última hora con el Ministro de la Gobernación señor Gimeno quien se limitó a decirnos que las noticias recibidas de Barcelona eran pesimistas.

Conferencia de Romanones con el Rey.—Confirmando sus propósitos de crisis

A las dos y media de la tarde de ayer estuvo de nuevo el Conde de Romanones en Palacio a conferenciar con el Rey, dándole cuenta del paro absoluto del trabajo en Barcelona. Confirmó que hubiese declarado la crisis de no impedirlo los sucesos de Barcelona.

Los militares no se oponen a la libertad de los detenidos

El Ministro de la Gobernación señor Gimeno ha desmentido que las juntas militares se opongan a la libertad de los detenidos por el fuero de guerra.

Weyler en Palacio

El Capitán General señor Weyler estuvo a la una de la tarde de ayer en Palacio. Se relaciona dicha visita con los sucesos de Barcelona.

En la Coruña

Madrid 26 a las 16'10 (Urgente)
La Coruña.—Noche pero trabajan la mayoría. El aspecto de la población es el normal.

Reunión

Madrid 26 a las 16'10 (Urgente)
Reunión en la Capitanía General el Capitán General señor Aguilera con el Ministro de la Guerra General Muñoz Cobos y el Conde de Romanones para tratar de la situación.

Con el Conde de Romanones
Madrid 26 a las 16'10 (Urgente)
El Conde de Romanones adopta medidas para mantener la tranquilidad pública. Visítale el diputado socialista señor Largo Caballero para darle cuenta de las conclusiones del Congreso

Declaraciones de Melquíades Álvarez
Madrid 26 a las 16'10 (Urgente)
Don Melquíades Álvarez ha declarado que califica de locura de fuerza, la política de represión del Gobierno, que siempre ha fracasado. Se necesita una política liberal que se adelante a los acontecimientos

sindicatos dando validez a sus acuerdos, basándose en una amplia reforma política y solución al problema del campo.

Madrid 27 a las 17

Adopción de medidas.—Buscando solución al conflicto.—Censura
que el Gobierno ni sde-

lanzar ni retrasará la adopción de medidas para mantener la tranquilidad pública.

El señor Gimeno sigue buscando solución al conflicto del ramo de construcción.

Esta tarde habrá Consejo en la Presidencia.

Ha comenzado ha ejercerse la censura en la antigua casa de correos por funcionarios de Gobernación y seguridad.

Le visitó el señor Largo Caballero para darle cuenta de las conclusiones del congreso minero

Próximo Consejo.—Suspensión de conferencias telefónicas
A las seis de tarde se celebrará Consejo de Ministros en la Presidencia. Se han suspendido las conferencias telefónicas y

Gran expectación

Reina gran expectación por la sesión del Consejo de esta tarde, porque a parte de las presentes circunstancias se habla de la constitución de un Gobierno fuerte como desean los organismos esenciales del país.

Reunión de directores de periódicos
En el Congreso se supo esta tarde que los directores de los periódicos estaban reunidos

Periódicos a la censura roja
Algunos periódicos han sido presentados a los encargados de la censura roja.

Conferencias con los panaderos
El Ministro de Abastecimientos estuvo en el ministerio de Gobernación a conferenciar con los panaderos para tratar de la inestabilidad de las tahonas. También fueron al ministerio de la Gobernación llamados por el ministro, los miembros de la Federación de obreros para preguntarles si secundan el movimiento.

Panadero herido

Dicen de Sevilla que fué herido un panadero. La policía persiguió a los fugitivos deteniéndolos. Uno de ellos pertenece a la federación catalana, otro es tipógrafo de Sevilla y el otro de Castellón. Se les ocupó una browning a cada uno, dinero y documentos. Ha sido cerrada la Casa del Pueblo. Cuatro Presidentes de sociedades obreras han sido detenidos.

Consejo de Ministros

Madrid 25 a las 5
Malas noticias de Barcelona
A las ocho de la noche terminó el Consejo de ministros. Desde la presidencia el conde de Romanones marchó a Palacio de donde salió a las ocho y cuarenta y cinco minutos, manifestando que había ido a dar cuenta al Rey de las noticias de Barcelona que eran malas. Por la tarde se declaró el estado de guerra. Los periodistas le preguntaron: ¿Ha venido a someter a la firma regia el decreto suspendiendo las garantías en toda España? Contestó el conde de Romanones: Es posible, y se metió en el auto.

Nota oficiosa del Consejo

La nota oficiosa del Consejo dice que se aprobó el proyecto de decreto del ministerio de Fomento sobre arrendamiento de los terrenos de la Moncloa e instalación de la Casa de Velázquez que pretende construirse para escuela francesa de Bellas Artes. Otro decreto disponiendo la federación de los fabricantes de plomo para corregir la crisis de la industria y paralización obrera consiguiente. Igualmente se aprobó el proyecto de decreto de Fomento dictando reglas para la distribución del crédito destinado a mejoras de carreteras y creando para ello una junta de obras en cada capital excepto en Bilbao, Pamplona, Vitoria y San Sebastián. Se aprobaron varios expedientes de Hacienda, entre ellos uno concediendo el crédito necesario para sufragar los pluses de la Benemérita durante los meses de septiembre, octubre, noviembre y diciembre de 1938. Fueron también aprobados varios expedientes de los ministerios de Guerra, Gobernación, Instrucción pública, de Gracia y Justicia y de Abastecimientos así como un proyecto de este último adelantando una hora los relojes desde el 6 de abril próximo.

CINE MODERNO DE PALMA

HOY A LAS CUATRO DE LA TARDE
Gran solemnidad artística

MADAME FLIRT

por la HESPERIA y TULLIO CARMINATI.
Riquísima presentación, Hermosísimas toletes Últimos modelos

CINE MODERNO DE SANTA CATALINA

Domingo día 30 de Marzo a las tres y media tarde

EL BLANCO TRAGICO

por EDDIE POLO.
Sensacional serie dividida en 9 episodios
MADAME FLIRT

TEATRO PRINCIPAL HOY JUEVES

La grandiosa visión artístico-religiosa

CHRISTUS

Aprobada por la Autoridad Eclesiástica
Es interpretada por los eminentes artistas de la CASA CINES-ROMA, LEDA GYS, PASCUALI, NOVELLI etc. CHRISTUS es la única producción cinematográfica de «La Vida, Pasión y Muerto de Nuestro Señor Jesucristo», admirada y elogiada por todos cuantos Cardenales e Ilustres Prelados han tenido ocasión de asistir á su proyección.

CINE "ASISTENCIA PALMESANA," PROGRAMA NUEVO

Hoy jueves desde las seis en adelante
Buidoso estreno de la película interpretada por la bella actriz Enma Flugas y por el actor Hany Wuelchan, titulada

EL HOMBRE DE DOS CARAS

En vista del éxito alcanzado por la bella y gentil comediante CONCHITA NOVELTY, la empresa á prorrogado el contrato hasta el Domingo, cantando todos los días nuevos y escogidos cuplés de su vasto y escogido repertorio.

Prórroga para admisión de carteros
Mañana publicará la «Gaceta» una disposición prorrogando por 24 horas el plazo para la admisión de los carteros que se encuentren en situación de excedencias.
Madrid 26 a las 17

Manifestaciones del Director General
El Director General de Correos señor Franco Rodríguez estuvo en el ministerio de la Gobernación. Nos dijo que los nuevos carteros han prestado el servicio escoltados por fuerzas del Ejército. Ha confirmado la detención de varios carteros que coaccionaban.

Peticiones de los carteros
Lisboa.—Los carteros solicitan que se les suprima la obligación de subir las escaleras para entregar las cartas.

Monederos falsos
Lisboa.—Han llegado presos tres españoles y cinco portugueses, que poseían en Oporto y Barcelona fábricas de monedas falsas del Banco de Portugal.

Agregado a la Legación en Madrid
Lisboa.—El teniente coronel señor Pereira Santos ha sido nombrado agregado de la Legación de Portugal en Madrid.

Noticias salta
Madrid 25 a las 17

Traslado á Toledo de las banderas de infantería
Se ha verificado esta mañana el traslado de las banderas de infantería que se hallaban depositadas en el Museo de Artillería (conduciéndolas las compañías de cadetes venidos de Toledo en tren especial), concurriendo al acto los generales Weyler, Muñoz Cobos, jefes y oficiales, tributando honores una compañía del regimiento de Asturias y una sección de artillería ligera. En tren especial á la 1 de la tarde han sido trasladadas á Toledo. En la Estación se reunió inmenso gentío dando vivas á la patria y al ejército.

Adelanto de los relojes
El Gobierno ha dispuesto, como el año pasado, que el 6 del próximo Abril, los relojes sean adelantados una hora.

Jura de la bandera
Comunican de Bilbao que se celebró la jura de la bandera por los reclutas recientemente incorporados en los cuarteles de San Francisco y Reina Victoria.

Aniversario de la muerte del maestro Valle
Con motivo de cumplirse el primer aniversario de la muerte del Director del Orfeón de Bilbao don Ameliano Valle, se ha colocado en aquella capital, una lápida conmemorativa. Pronunciaron discursos encomiásticos, en honor del maestro Valle, el Alcalde y el Presidente del Orfeón.

Congreso minero
El Conde de Romanones ha autorizado la celebración del Congreso Minero en la Casa del Pueblo.

Noticias del Extranjero
Barcelona 25 a las 22

Cardenal fallecido
Roma.—Ha fallecido el cardenal Casetas.

Noticias de Barcelona
Barcelona 26 a las 22

Apertura de tiendas.—Aspecto normal
Desde primera hora de la mañana se han abierto las tiendas, actuando en ellas el personal de dependientes.

Las calles han presentado el aspecto normal.
Esto se ha observado tanto en el centro de la ciudad como en las barriadas fabriles.

Los somatenes
Siguen patrullando por las calles de la ciudad los somatenes por parejas. Se han alistado en el somatén gran número de ciudadanos de todas las categorías sociales. Esto se interpreta como una reacción del vecindario ante las exigencias de los Sindicatos.

Mercados previstos.—Advertencia a los vendedores
Los mercados estaban bien provistos de subsistencia, no habiéndose notado escasez alguna. La autoridad militar ha apercibido a los vendedores de pescado fresco que les impondrá una multa si no tienen provistos sus puestos, pues hay pescado en abundancia.

Los Bancos
Hoy se ha trabajado en todos los Bancos, así públicos como particulares.

Transporte de víveres
Numerosos aristócratas se dedican con sus automóviles al transporte de víveres desde las estaciones hasta los mercados.

Los coches fúnebres
Han comenzado hoy a prestar servicio algunos coches fúnebres.

Ofrecimientos a la autoridad
En la Capitanía General se han recibido numerosos ofrecimientos de motocicletas para llenar servicios públicos. También se han recibido nuevos donativos en metálico para los soldados, ascendiendo lo recibido hasta ahora a 66 000 pesetas.

En las barriadas fabriles
En las barriadas fabriles reina calma completa, sin verse grupos por ninguna parte.

Feria de Libros
Hoy se ha abierto en esta capital la Feria de Libros.

Sindicalistas detenidos
Han sido detenidos varios significados sindicalistas.

El servicio de correos
La autoridad militar toma acilvas medidas para regularizar el servicio de correos.

Manifestaciones del Capitán General
El señor Milans del Bosch nos ha dicho que han sido detenidas algunas personalidades que han sido llevadas á bordo del crucero «Extremadura». Parece que entre ellas hay varios abogados.

Estado del espíritu público
En todo el día no ha ocurrido ningún incidente relacionado con el orden público. Se nota en el espíritu ciudadano disposición á reanimarse, corrigiendo los apunamientos anteriores que permitieron el avance del sindicalismo. Uno de los síntomas es que los soldados que recorren las calles, para vigilar las tiendas que permanecen abiertas, á fin de que no sean molestadas, son eficazmente auxiliados en esta tarea por los vecinos, sin distinción.

La paz

Telegramas de Barcelona
Barcelona 25 a las 23

El bolchevismo en Hungría
Londres.—Se asegura que la «Entente» deberá ocupar otros distritos de Hungría, en vista de la impotencia de aquel Gobierno para dominar el bolchevismo.

Desarme del ejército bávaro
Zurich.—El Gobierno de Baviera anuncia que desarmará su ejército para no facilitar soldados al Gobierno alemán.

Los «sovietes» en Hungría
Paris.—«Le Matin» publica un telegrama de Zurich, que dice que se ha proclamado en Budapest la República de los «sovietes» y que los húngaros han constituido consejos de obreros y soldados. Esta noticia ha producido gran alarma en las esferas de la «Entente».

Comunicaciones
Madrid 26 a las 17

¿Crisis total?
Lisboa.—Se insiste en que el Gabinete presentará colectivamente la dimisión.

Barquero revolucionario
Lisboa.—El día 30 del actual se celebrará un barquete de los revolucionarios que defendieron la República.

Peticion de paga extraordinaria
Lisboa.—Los funcionarios públicos piden que se les abone una paga extraordinaria.

Dois Ministros no dimiten
Lisboa.—Los Ministros de la Guerra y del Trabajo desisten de presentar la dimisión de sus cargos.

Los ferrocarriles internacionales
Lisboa.—En una sociedad de propaganda se celebró una reunión para tratar de los ferrocarriles internacionales.

Dato y Lema condecorados
Lisboa.—El Gobierno ha condecorado con la orden del Cristo a los señores Dato, Marqués de Lema y otros.

El Ministro de Justicia retira sus papeles
Lisboa.—El Ministro de Justicia está retirando sus papeles y ya se ha despedido del personal del Ministerio.

Contra el ferrocarril Francia-Algeiras
Lisboa.—Mañana se reunirá nuevamente la sociedad de propaganda que se opone a la construcción del ferrocarril Francia-Algeiras.

La huelga de carteros
Madrid 26 a las 3'40

Adhesión a los carteros.—Raporto de la correspondencia
La Casa del Pueblo se ha adherido a las pretensiones de los carteros. Los soldados han repartido hoy 50 000 cartas y los sargentos dos mil vares. El servicio se ha normalizado. A pesar de la conminación del Gobierno ningún cartero se ha presentado al servicio.

Madrid 25 a las 5
Manifestaciones de Gimeno
El Ministro de la Gobernación ha manifestado que se ha normalizado el servicio de correos en toda España. En Madrid, por la tarde, se ha hecho completos los repartos. Mañana se terminará de repartir los impresos. Eligió la actitud observada por los oficiales de Correos y Telégrafos y a los soldados. También tuvo elogios para el Director General de Comunicaciones señor Navarro Reverter.

Madrid 26 a las 16'10 (Urgente)
Lisboa.—Se insiste en que el Gabinete presentará colectivamente la dimisión.

Madrid 26 a las 16'10 (Urgente)
Lisboa.—El día 30 del actual se celebrará un barquete de los revolucionarios que defendieron la República.

Noticias de Portugal

Madrid 26 a las 5

Jura de la bandera
Comunican de Bilbao que se celebró la jura de la bandera por los reclutas recientemente incorporados en los cuarteles de San Francisco y Reina Victoria.

Aniversario de la muerte del maestro Valle
Con motivo de cumplirse el primer aniversario de la muerte del Director del Orfeón de Bilbao don Ameliano Valle, se ha colocado en aquella capital, una lápida conmemorativa. Pronunciaron discursos encomiásticos, en honor del maestro Valle, el Alcalde y el Presidente del Orfeón.

Congreso minero
El Conde de Romanones ha autorizado la celebración del Congreso Minero en la Casa del Pueblo.

Noticias del Extranjero
Barcelona 25 a las 22

Cardenal fallecido
Roma.—Ha fallecido el cardenal Casetas.

Noticias de Barcelona
Barcelona 26 a las 22

Apertura de tiendas.—Aspecto normal
Desde primera hora de la mañana se han abierto las tiendas, actuando en ellas el personal de dependientes.

Trajes y abrigos

á medida, alta nov., de elegante corte inglés, á 12, 14 y 16 duros, valen doble. HECHURAS con ferros de 1.^a, á 5 y 6 duros. Taller de Sastreía en competencia con los mejores en todos los modernos adelantos del arte. Calle de S. E. Esquina, 17, pral., entre Colón y Flatería.

Wotan

De venta en los comercios del ramo

“Electricidad,”

Adolfo Girshausen

— Barcelona, Calle Aragón, 259 —

Suministro de toda clase de artículos para instalaciones de ALUMBRADO y FUERZA. Material para ALTA TENSION.

Montaje de Centrales.—Electrificación de fábricas

Delegación para Baleares: Jovellanos, 16, Palma.

Arados Modernos

En la Herrería de Juan Nadal (a) Fiol de Llubi, se construyen los Arados giratorios de dos ejes, indispensables para todo agricultor. Arados de pala, especiales para los montes, oliveros y puertos de piedras. Arados para el cultivo de las habas, para una ó dos caballerías. Arados ó ruedas, sistema de la casa para dos y tres caballerías. Todo de construcción moderna. Perfección, solidez y prontitud en los encargos. Precios reducidos.

Motor Gainer

De 5 HP. de gasolina se desea vender uno. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

SERRIN

á 10 PESETAS torrada, en la «Aserradora Balear», Avenida de Alejandro Roselló. Antonio Galiés.

Compráramos

báscula de lance de 100 á 200 kilogramos. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Para Baleares

deseñase representantes que conozca á fondo el ramo de maquinaria y herramientas. Escribir indicando referencias. etc. á J. B. T. Rambla del Centro, 37, Anueles, Barcelona.

Atención Compra-venta de botellas y garrafones usados. Fraguera de todas clases. También se venden bolas de billar y pasta y accesorios para billar. Calle Soledad, 19, Taberna de Osa Oliva.

Regimiento de Infantería
Inca núm. 62

Debiendo tener lugar á las 11 horas del día 31 del corriente, en la oficina Mayoría de este Regimiento el concurso para la adjudicación de los desperdicios de artículos para el rancho y sobrante del mismo, se anuncia por el presente, para que los que deseen tomar parte en él, presenten en dicha oficina, de 9 á 12 en los días laborables, las proposiciones correspondientes, siendo de cuenta del adjudicatario, el importe de este anuncio. — El Comandante Mayor, Manuel Serrallés.

TOPICO III
Contra los sabañones (SEDAS)
REMEDIO INFALIBLE
De venta en todas las farmacias y droguerías

Depósito Centro Farmacéutico, Palma.

COMPRO
Aparatos fotográficos de ocasión con objetivos de marca, principalmente Verascopos, Polyscopos, Bock Notes, Cámaras Nestel, Ica, etc. Hacer ofertas á J. Ferré, Salmorón, 86, G. Barcelona.

Herrero forjador
se necesita para trabajos artísticos. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Caballero Se desea para vivir en familia. Precisan referencias. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se venden dos pisos calle Hostales, núm. 25. Para informes Matías Ferrer, Olmos, 113, 3.^o

LIQUIDACION
de las existencias de la Fábrica de ladrillos hidráulicos de Carlos Janne, (calle del Socorro, 122), Palma.

Chocolatería
situada en punto céntrico, con buena clientela, se traspasa. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Servicios de la Compañía Transatlántica

LINEAS A ANTILLAS, MEXICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El Vapor Montserrat saldrá el 25 de Marzo de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico

El Vapor saldrá el de Bilbao, el de Santander, el de Gijón y el de Coruña, para Habana.

El Vapor saldrá el día 17 de Barcelona, el 18 de Valencia, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana.

LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá el día de Abril de Barcelona, el de Málaga y el de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor saldrá el día 6 de Bilbao y Santander, el 7 de Gijón, el 8 de Coruña y el 9 de Vigo, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE FILIPINAS
El Vapor saldrá, el de Barcelona para LINEA DE FERNANDO POO

El Vapor saldrá el 7 de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 12 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo á New-York y puertos Cantábrico á New-York, cuyas salidas no son fijas y se anuncian oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Informarán en Palma los señores Jaime M. Granada, S. en C., Plaza Antonio Maura, 4, Palma.

Jabón, 1.^o Crema, 2.^o Polvos color moreno (siete matices), rosa ó blanco, 2.^o Agua cutánea, 5.^o 50 pesetas. — Agua de Colonia, 3.^o 25, 5, 8 y 14 pesetas según frasco

Probad los jabones, probad los polvos color moreno (siete matices), rosa ó blanco, serie «IDEAL», perfumes: ROSA DE JERICO, ADMIRABLE, MATINAL, ROSA, GINESTA, CHIFFRE, ROCIO FLOR, MIOGA, VERTIGO, ACAJIA, MUGUET, CLAVEL VIOLETA, JAZMIN, 3 pesetas pastilla; 4 pesetas caja. Ninguno los supera, ninguno los iguala en perfume, clase ni presentación. Últimas creaciones de CORTES HERMANOS, Barcelona.

FRANCES
Mr. LEO, ex profesor de París titular, lo enseña fácil y rápido con su nuevo método, desde la primera lección os hará hablar el idioma, y como tú mismo adelantado y perfeccionado tengo clases por matriculas muy económicas, preparación á exámenes por todos los centros con poco tiempo. Y para más informes al domicilio de Mr. LEO, de 9 á 1 y de 2 á 8.
Bolsería, 17, 1.^o, Junto á la calle Colón

FRANCES

FRANCES

La Fortuna

Compra-venta de máquinas de coser y hacer calceta, de todos sistemas.

SINDICATO, 116, PALMA

¿Es realmente la legítima marca de los Lithinés?

Si, Señora, son de GUSTIN.

¿ Por qué deben exigirse los de GUSTIN ?

¿Quién no conoce los Lithinés del Doctor Gustin? La fama que han adquirido ha llegado á ser mundial. Mas las personas que usan este producto se encuentran expuestas á insidiosas ofertas de productos supuestos equivalentes, en realidad sin valor científico ó terapéutico. Será necesario recordar que, en efecto, una formula como la de los Lithinés del Doctor Gustin realiza una verdadera síntesis de productos químicamente puros, preparados y dosificados con meticoloso esmero en laboratorios que cuentan con incomparable material. Por eso nunca aconsejaremos lo bastante al público que se defienda contra tan dañino fraude. Los Lithinés del Dr GUSTIN tienen el nombre del Doctor Gustin sobre todos los papeles. Aquellos á quienes no les gusta el vino puro para beber, lo mezclan con agua, mineralizada instantáneamente con este maravilloso producto.

El régimen continuo y regular de los Lithinés del Doctor Gustin disuelve y elimina del organismo el ácido úrico y protege así al organismo contra todos los graves y dolorosos trastornos del artrismo. Además asegura á todos jóvenes y viejos, á los sanos y á los que están enfermos, la mejor defensa contra las enfermedades de riñones, hígado, vejiga, estómago y articulaciones.

DEPOSITARIO ÚNICO para ESPAÑA: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, BARCELONA

Insistan! exijan el nombre del doctor!

Fábrica de aserrar
para la construcción de toda clase de envases, á precios económicos. Calle 31 de Diciembre, núm. 45, (carretera de Sóller, junto á Can Mianos).

Caballo de seis años, se vende á toda prueba, con carrocería y guarniciones de lujo. Informarán Restaurant Plaza del Olivar, Mateo Solduga, Palma.

CALADOS
á 25 céntimos metro, se hacen á Binsas, Vestidos y ropa blanca. BORDADOS á mano y máquina, Calle PALACIO, (Fórticos), 40.

Colmado DURAN (Antiguo Rubio)
Cerreros, 11. Sucursal Rincón, 1
CAFES TOSTADOS á 6 pesetas kilo
100 gramos 60 céntimos
Azúcar blanquilla á 170 kilogramo

TODAS

las enfermedades del ESTOMAGO é INTESTINOS, desapaecen tomando el

ELIXIR INGLUVINA «GIOL»

preparado por Coll Olivé.
De resultados curativos sorprendentes.
Medicamento aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico Farmacéutica de Barcelona.
De venta: Centro Farmacéutico y principales farmacias.

Sillería de regal, aparadora, tocador y máquina de coser, se halla en venta. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8

Leña y Serrín
Se vende leña á 75 céntimos el quintal.
Serrín á Dos pesetas, cien kilos
Calle Virgen de Lluç, 1
— FABRICA DE MUEBLES —

Tienda para alquilar
propia para negocio de importancia. Situación comercial. Razón Sindicato, 60 y Hostales, 39

HERRI-MINA-MIRALLES
TONICO MINERALIZADOR NERVIOSO

PREPARADO Y BOTAS FARMACIA FARMACIA
Laboratorio de M. MIRALES
Paseo de San Juan, 44 - Barcelona

ANIS VIRGEN

APERITIVO
PALO RESOLIS
Antonio Pulg
SANSSELLAS

Si no volem tenir colics
Y sempre está divertits
Heu de beure mols de pics
Copas de Palo-Resolis

Tipografia de Amarguel y Muntaner